

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 13  
8 de Noviembre de 2021

En La Higuera, siendo las 11:53 del día Lunes 8 de Noviembre de 2021, Presidente de Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 13 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Ivana Godoy Ahumada y Urbano Morales González de manera presencial y concejal Roquer González Rojas de manera remota

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

**Tabla a tratar:**

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 11 de Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 4.- Cumplimiento Artículo 55° Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695 Solicitudes de Información Ley de Transparencia
- 5.- Varios

Presidente Galleguillos solicita la incorporación de un punto 6 Acuerdos, Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Septiembre de 2021

Concejales aprueban moción de Presidente y se incorpora punto Acuerdos

## **En tratamiento punto N° 1 de la tabla acta de sesión ordinaria N° 11 del Concejo Municipal**

En observación:

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 11 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Certificado médico emitido por doctor Felipe Ramírez Letelier, indicando trabajo remoto deseable por situación de salud y no contar con suministro de vacunas de Covid a concejal Roquer González Rojas en el mes de Noviembre de 2021
- Carta de miembros de comunidad de Punta de Choros, que encabeza don Juan Ruiz, dando cuenta de situación de falta de vías de escape ante eventual evento tsunami en dicho sector costero.

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde**

Presidente Galleguillos dice informarles de contrataciones del área de educación , docentes para Escuela de Punta de Choros y Colegio Pedro Pablo Muñoz por situación de reemplazos

Se da término a punto N° 3 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 4 Cumplimiento Artículo 55° Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695 Solicitudes de Información Ley de Transparencia**

Mario Pizarro dice este informe ya está en poder de los concejales corresponde a la información de Agosto y Septiembre de 2021, dice al concejal González Rojas se lo haremos llegar físicamente.

Se da término a punto N° 4 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 5 Varios**

Concejal González Rojas dice quisiera hablar de la administradora por tomar en cuenta mi postura a realizar los concejos vía zoom, aquí no es por molestar a nadie, para mí esto no es jugarreta, tengo mucha vocación, me gusta trabajar por la gente, ser un aporte, estar trabajando en esto en lo que me gusta que es el servicio público para mi es súper importante, por algo estoy acá, doy las gracias a usted por haber tomado en cuenta las palabras de nuestra administradora, esto me llena de energía para poder seguir trabajando, agradecido de nuestra administradora Laura y de usted Alcalde

Presidente Galleguillos dice vale Roquer, primero está tu salud y si no puedes venir al Concejo es bueno que te quedes en tu casa

Concejal González Alarcón dice información sobre la subvención a bomberos que quedó pendiente

Presidente Galleguillos dice en la tarde lo voy a ver, insisto el problema pasa por mayores gastos que no estaban presupuestados este año, principalmente mayores aportes a salud y educación, tengo que ver como estoy financieramente porque la subvención es liquidez, no es presupuestario, es financiero, disponibilidad presupuestaria hay, pero es financiero

Concejal González Alarcón dice lo otro por asunto del alcantarillado, buscar algún método, llamar a que se presente la empresa nuevamente, porque han pasado meses y no he visto avances, las casetas siguen igual se están acortando los plazos, en realidad queremos saber qué compromisos tienen ellos

Presidente Galleguillos dice para la próxima sesión de Concejo , don Mario converse con Eduardo Pérez y Eduardo Morales, que vengan con presentación, ahí que ellos expliquen cuales son los avances, recordar que este proyecto tuvo ampliación de obras en colector y agua potable que es lo que se debe estar ejecutando en estos momentos

Concejal Aviléz dice tiene que ver con el tema en la basura en Chungungo este fin de semana, me mandaron algunas fotos, basura domiciliaria porque los container están sobrepasados, los que están en las casetas

Presidente Galleguillos dice el de Punta Colorada en el cementerio también estaba saturado, pero mandé instrucción de que lo fueran a retirar

Concejal Aviléz dice la otra situación me gustaría que viéramos la posibilidad como Concejo o como municipio el tema cultural en la comuna, no sé , que no se vea apagado , qué se vea una actividad en la plaza, cómo no vamos a tener algún recurso para fomentar la parte cultural, tenemos artistas locales, hacer un llamado que se pueda retomar eso, si no se ha hecho, hacerlo, buscar la fórmula, ¿hay encargada de cultura acá no cierto ?, porque cuando conversamos con Valeska

Concejala Hernández dice ella no tiene contrato como encargada

Presidente Galleguillos dice se le asigna la función

Concejal Aviléz dice ver como proyectar este tema cultural, hay gente que ha escrito libros como el niño Aguilera, hay publicaciones, hay cantantes que tenemos en la comuna, sería conveniente empezar a trabajar ese tema

Presidente Galleguillos dice hasta antes de la pandemia siempre hicimos muchas actividades y considerarnos a los artistas locales

Concejal Aviléz dice por eso digo retomar

Presidente Galleguillos dice la misma fiesta de la aceituna es bastante cultural, más allá del tema cultura gastronómica, baile típico ranchero en la noche, la fiesta campesina la hacemos cuando las condiciones del campo dan, habiendo situación de sequía , ahora cuándo vamos a retomar nuestras actividades sería en el aniversario una actividad por localidad, el último verano hicimos seis festivales de la canción en la comuna porque todos querían su festival local, Chungungo, Caleta Hornos , Trapiche, Punta Colorada, Totoralillo y La Higuera y después de eso hicimos el festival de los festivales, fue el último festival que hicimos ese verano, pero lo vamos a hacer

Concejal Aviléz dice que nazca una idea que convoque a más personas, de diferentes áreas, no solo la parte artística, por ejemplo este niño Aguilera que ha escrito libros y no lo ha presentado en toda la comuna

Presidente Galleguillos dice lo ha presentado en todas las escuelas y dejó un libro en cada escuela, en este momento estamos ejecutando un proyecto cultural acá en la comuna que la queremos tener listo para el aniversario, es una revista que va a incorporar todas las actividades productivas de la comuna, los bailes religiosos, algunas personas como típicas de la comuna, va a llevar su fotito y su reseña, queremos hacer mil copias para repartir en todas las casas de los vecinos, lo estamos haciendo con un fondo que nos dio el Seremi de Cultura, porque es lo que podemos hacer de momento, en algún momento vamos a traer para acá el bosquejo previo y si tenemos algo que incorporarle, sugerir o sacar, bienvenido sea

Concejala Hernández dice es lo que comentaba ese día Valeska sobre la revista

Concejal Aviléz dice la idea es resaltar la gente local, esa es como la idea; lo otro ¿hay algún seguimiento a través de la alcaldía que se cumpla lo que está acá?

Presidente Galleguillos dice eso está establecido por ley, eso lo hace el Consejo para la Transparencia, el Concejo hace seguimiento a todo eso, hace informe indicando el cumplimiento y si no se cumple el Alcalde responde, multa pecuniaria, hasta el momento desde que esto está funcionando hemos tenido observaciones, pero hemos respondido, a veces hemos también apelado al Consejo alguna solicitud que genera

entorpecimiento a la gestión, si miras esta planilla por ejemplo Here Chile Ltda. , solicita archivos georreferenciados que contenga numeración de las casas de la comuna, eso significa sacar un equipo de trabajo a hacer esa pega, es una cantidad de trabajo impresionante, pero se responden, las que no se responden se apelan, el seguimiento lo hace el Consejo de la Transparencia, nosotros tenemos por ley que cumplir esto, si nosotros no respondemos los mismo requirentes hacen el reclamo al Consejo

Concejala Aviléz dice una duda que me quedó recién referente al tema de los bomberos, ¿cuál fue la respuesta que dio usted?

Presidente Galleguillos dice presupuestariamente está, pero financieramente tengo que preguntarlo, principalmente mayores ingresos en permisos de circulación es lo que nos ha permitido cubrir algunas cosas, Fondo Común Municipal ha llegado menos

Concejala González Alarcón dice ¿por qué llega menos si se supone que eso está calendarizado?

Presidente Galleguillos dice los saldos, el fondo común tiene dos patitas, lo normal y los saldos, los saldos uno cuenta con ellos por la historia, pero a veces no llegan y no llegan nomás

Concejala Hernández dice nosotros en el Concejo pasado se solicitó la ordenanza para los micro basurales, nunca se hicieron los letreros

Presidente Galleguillos dice están hechos, pero no se han instalado, hay un tema con respecto a eso, lo conversé con Vardo que es el DIDECO, nosotros tenemos atribución para cobrar multa por bote de basura, pero sobre los bienes públicos, acá la mayoría están en terrenos privados, la mayoría de los micro basurales están en terrenos privados, Yervas Buenas, García Huidobro, el mismo cementerio, no podemos hacerle la pega al privado

Concejala Aviléz dice se le podría sacar una multa al privado

Presidente Galleguillos dice por eso le pedí al Vardo que hay que revisarla con Iván la ordenanza actual, espacios públicos pero qué atribución tenemos sobre los privados, porque el mayor problema lo tenemos en los espacios privados y no públicos

Concejala Hernández dice lo que preocupa son los bichos, los ratones que está creciendo y puede ser después una plaga y eso es delicado,

Presidente Galleguillos dice lo otro para eso necesitamos una máquina, hacernos cargo del depósito, de pagarlo

Concejala Hernández dice ver la posibilidad de que se puede hacer; lo otro ayer hubo reclamos por lo que está pasando en el cementerio hace

varios meses atrás también pasó, por destrozos en el cementerio recuerda en un Concejo se reclamó, ayer pasó lo mismo no sé si ha visto las redes sociales, en la tumba de la abuelita de Yuri Molina, le hicieron tira las flores, destrozaron los floreros, el cloro y el poeet que tenían ahí se lo rociaron en todo, ellos decían que a lo mejor pueden haber sido adultos porque habían puchos de cigarros, a otro nicho le sacaron los floreros, creo que un niño chico pueda hacer eso, pero una persona adulta no creo que tenga una mentalidad tan macabro, lo otro que dice que fueron tarde y que no había nadie en el cementerio, ver la posibilidad de que eso tuviera horario como se hace en las ciudades

Concejal Aviléz dice ¿no hay nadie a cargo?

Concejala Hernández dice Bernardo, pero está con licencia, así y todo mantiene ordenado, se acuerda cuando le propuse que se podría pasar a la junta de vecinos la administración del cementerio, en Los Choros se hace y se mantiene impecable, la junta de vecinos mantendría limpio, cobrarían a la gente que es de afuera, porque acá no pagan nada ya no queda espacio y ha llegado mucha gente de afuera, encuentro que ha sido todo muy al lote

Presidente Galleguillos dice siempre queda espacio y respecto a lo que manifiesta de los daños a las tumbas y nichos, efectivamente es como macabro lo que usted dice, pero ante eso habría que tener un guardia todo el día en el cementerio

Concejala Hernández dice no es necesario eso, la idea es tener horarios y mantener cerrado

Presidente Galleguillos dice si una persona quiere hacer daño en el horario que sea lo va a hacer igual, puede que mitigue un poco, pero no es la solución, no entiendo como alguien puede hacer eso

Concejala Hernández dice ver la manera de poder educar a la gente, ayer me llamaron los familiares de las personas afectadas y les dije que lo iba a manifestar en Concejo, no podemos hacer nada nosotros, pero por lo menos informar; lo otro es ver la manera de presentar o buscar los recursos o algún proyecto, sé que la ampliación de red eléctrica es cara, varias personas me han solicitado, en Caleta Hornos en la parte de arriba donde vive la profe Verónica Lazo está muy oscuro , no hay iluminación, no hay luminaria pública en las calles, en Chungungo igual hay partes que está demasiado oscuro

Presidente Galleguillos dice en Chungungo cubrimos todos los postes, que nos manden los datos, se supone que Chungungo cuando hicimos la

ampliación de red eléctrica se supone que cubrimos todos los postes, fuimos y nos reunimos con los dirigentes de Chungungo y caminaron poste por poste

Concejala Hernández dice yo lo que digo es ampliar red eléctrica en sectores donde está oscuro, ver la manera como van a llegar recursos, Presidente Galleguillos dice recursos de Quiero Mi Barrio son solo para La Higuera

Concejala Hernández dice aunque sea acá, igual se necesita ampliar la red eléctrica porque ha crecido la población bastante y hay sectores muy oscuros

Concejala Godoy dice hay problema con un alumbrado público en Caleta Hornos, donde el Tata el que está en la esquina de la Posta, ahí estuvo trabajando una empresa y chocaron ese poste, lo chocó una máquina y quedaron de ir a arreglar y hasta el día de hoy no ha pasado nada y están muy oscuras las noches, afecta ese sector porque el caballero vive solito, también está el que está atrás del Vitoco, ese poste también lo chocaron, Alcalde le voy a enviar las fotos

Presidente Galleguillos dice mándeme las fotos, número de poste, detalles para que lo vayan a ver

Concejal Morales dice me escribió una señora de Chungungo muy preocupada porque los juegos de la plaza están siendo un peligro

Presidente Galleguillos dice mañana se retira

Concejal Morales dice lo otro que igual lo conversé con los concejales sobre el tema del estado de las oficinas del municipio, los baños algunas cosas vamos a recorrer después del Concejo, me escribió un funcionario

Presidente Galleguillos dice ¿quién fue?, para saber cuál es la oficina que está mala

Concejal Morales dice no le voy a decir que funcionario fue, vamos a recorrer todas y ahí vamos a ir viendo cuales son

Presidente Galleguillos dice ¿ustedes van a recorrer las oficinas?, ojo que su atribución no es hacer eso, ojo con el sistema, a mí no me importa que vayan, su fiscalización no es así ir a las oficinas, Postas o Cefsam, su fiscalización pasa todo por Concejo

Concejal Morales dice esa es la situación de los funcionarios, creo que llevan años

Presidente Galleguillos dice que lo hablen conmigo

Concejal Morales dice es que lo han hablado, la concejala Hernández me dijo lo mismo

Presidente Galleguillos dice si usted me dice que una funcionaria tiene problemas en el baño hace años, le digo no sé quién será

Concejala Hernández dice el Concejo pasado se dijo que las llaves de los baños estaban malas

Presidente Galleguillos dice insisto aquí siempre hay maestros y se arreglan, aquí pasa por mal uso, acá los baños no lo usa la gente de afuera, lo usan ellos mismos, insisto no he visto ninguna llave con piedras, entréguenme la información exacta y los mando a arreglar, por ejemplo un baño JPL tenía problemas y abajo hay tres baños

Concejal Morales dice entiendo igual, en estos casos siempre recurren a los comunistas, lo tengo claro

Presidente Galleguillos dice aquí hay un comité paritario que está para generar buenas condiciones laborales a los funcionarios, no sé cuál será el baño que lleva años con problemas, en algún momento se han ido arreglando

Concejal Aviléz dice se podría hacer una evaluación de cómo está el edificio, un informe de alguien que diga los baños u oficinas que se gotean

Concejala Hernández dice como hay oficinas con hongos

Concejal Morales dice que llevan años trabajando con la oficina llena de hongos, baños en mal estado, hemos informado y no se hace nada, aquí dice que le informe a los demás concejales

Presidente Galleguillos dice que terrible como que estuvieran en pésimas condiciones, sería bueno que des detalles para saber cuál es la oficina que está llena de hongos y al final ver si es así o no

Concejal Morales dice no sale que oficina es

Concejal González dice yo creo que aquí no hay que preguntar qué oficina, todo entra por la vista, usted en muchas ocasiones ha estado en las oficinas de los funcionarios y ahí se ve todo

Presidente Galleguillos dice pero son temas domésticos, que ni siquiera yo tengo que solucionar, cuánto cuesta un tarro de pintura, cuánto cuesta venir a pintar ellos mismo un fin de semana a pintar su lugar de trabajo, cuántas veces lo he hecho yo, conversen conmigo y hagamos las cosas y pongámosle un poquito de corazón, no politicemos la cuestión, indicando que aquí está todo mal, que trabajoso en condiciones inhumanas porque no es así, he sido lo más humano con mis funcionarios, por lo cual he hecho lo que me han pedido, tú mismo cuando fuiste funcionario lo viviste, no es así, estamos colocando una situación en la mesa que no es así

Concejal González Rojas dice años viendo lo mismo Alcalde, usted no ha tenido voluntad de hacer los arreglos en el municipio, los funcionarios acuden a los concejales porque usted jamás los escucha, porque es así la cosa

Concejal Morales dice eso me llegó, ahora no sé si ellos tienen sindicato Presidente Galleguillos dice tienen Asemuch y Comité Paritario, tenemos prevencionista de riesgo que anda buscando y viendo, recibimos certificación de la ACHS por condiciones laborales al interior del municipio Concejal Morales dice no fue en ánimo de pelear, eso es; lo otro tema de Chungungo, algo ocurrió que me llegó algo del comité Azul Profundo, pero no entendí bien la situación

Presidente Galleguillos dice se las explico, en Chungungo existen cinco módulos entregados a agrupación Azul Profundo hace 15 años, se entregó el terreno y obviamente la infraestructura que existe sobre el terreno, estos módulos están en condiciones muy precarias, se abren tarde mal y nunca, se abren para el verano, fin de semana, cuando hacemos actividades, se abren cuando ellos están en condiciones un fin de semana largo, la fiesta religiosa, no tiene actividad permanente, obviamente no tienen resolución sanitaria porque no tienen las condiciones para elaborar alimentos porque son kioscos, la CMP tienen dentro de su RSA la obligación de mejorar la calle de Chungungo, en una reunión con CMP estábamos viendo el tema de los deslindes de las calles, salto la posibilidad de mejorar la plaza que incorpora los cambios de juegos, un día estuvimos discutiendo el diseño, está el mejoramiento de la pérgola de la plaza, eso se debe hacer con autorización municipal porque es espacio público, luego sale otra idea que es modificar esos módulos, primero que todo porque las condiciones en que están construidos son muy antiguos 15 años, no cumplen ninguna normativa, se planteó la idea que en vez de tener 5 módulos se hicieran 18 módulos abiertos alrededor de la plaza, cada módulo con su enchufe y luz, para que 18 vecinos pudieran hacer uso de los módulos, fui a hablar con la gente les dije como este terreno está en comodato voy a respetar comodato vigente a menos que ellos autoricen la reconstrucción de los módulos, ellos mantendrían sus cinco módulos, pero dando la posibilidad de que 13 vecinos más pudieran instalarse, otro estilo de módulo que se vea más ordenado, el espacio se ampliaría mas, donde puedas colocar toldos y mesas, les dije no voy a hacer nada si ustedes no están de acuerdo, basta que hay un vecino que no esté de acuerdo y no se hace anda

Concejal Morales dice la información que tengo es que es imposible que donde están los 5 módulos entren 13 más, lo otro es que si ellos no aceptan el Alcalde no les va renovar el comodato el próximo año, esa es la información que tengo

Presidente Galleguillos dice se los voy a renovar igual, pero una vez que los módulos estén contruidos, sabes lo que pasa y te lo digo con bastante honestidad, el problema aquí es que es la CMP, ellos lo van a construir, ese compromiso que tiene es ampliarlo, mejorar la calle, la plaza y los módulos, les voy a mandar una foto para que lo vean, son módulos de 2,50 de ancho por 2,50 de fondo, no es techado tiene una parrilla tipo quincho, y estamos hablando de la posibilidad de que en vez de que hayan 5 personas trabajando hayan 17, todos los fines de semana la gente podría instalarse, cada uno tendría su propio enchufe, los módulos actuales tienen la luz cortada porque nunca han pagado la luz, más encima hoy hay incumplimiento del comodato, yo no quiero enfrascarme en una controversia innecesaria, es mejorar las condiciones de los módulos actuales, una persona representante de los módulos dijo usted nunca ha venido acá, ahora que viene la empresa usted viene

Concejal Morales dice ellos están con su RSA, ¿qué no se había vencido?

Presidente Galleguillos dice tienen RSA vigente, uno de los compromisos dentro del RSA es arreglar la calle, esa calle grande y ancha de Chungungo, lo que les sugería es hacer las veredas y lo que queda en medio se pavimenta, con las veredas se limita y se mejora lo de al medio, lo otro que se va a mejorar es la explanada que esta frente a la iglesia donde bailan los bailes chinos para la fiesta religiosa ahí se va a continuar con el adocreto hasta la iglesia, adicional a eso es mejorar la pérgola los juegos, y cambiar los módulos, los juegos mañana se retiran

Concejal Morales dice lo otro vuelvo a plantear el tema callejón de Los Choros y hablé con Marcelo y me dice que mañana tienen reunión técnica va a ver qué compromiso usted va a tener

Presidente Galleguillos dice tenemos la motoniveladora, hablé con Jimmy y le dije que se podía rutear un poco y pasar la moto y sacar la piedra dejándola a la orilla

Concejal Morales dice si eso se concreta tenemos retro

Presidente Galleguillos dice si así fuera no hay problema mando camión y la moto, si es así programémoslo con tiempo, ahora ¿qué piensas respecto al tema de los módulos?

Concejal Morales dice difícil, tengo algo similar porque están los módulos en la plaza, que los puso el ex Alcalde Efraín, funcionan, igual están mal instalados, están la mayor parte del año cerrados solo funcionan en verano, para la fiesta de La Aceituna, y para la fiesta de San José, debiesen ser movibles como los módulos, se debieran poder guardar como los módulos de La Serena

Presidente Galleguillos dice o estos espacios como el que estamos planificando en Chungungo, no tapan la visual, no son invasivos, la persona que quiera instalarse el día que quiera sube el switch y hacen lo que quieran

Concejal Morales dice y hay gente que quiere sacar título de dominio de eso

Presidente Galleguillos dice es imposible porque están en zona de equipamiento, dígame que vengan a hablar conmigo

Concejal Morales dice soy de la idea de sacar esos módulos

Presidente Galleguillos dice hay que hacer un proyecto integral o reestructuración o reposición de la plaza completa de Los Choros, el tema de los módulos debiera ser parte de un proyecto integral, recuerden que cuando nosotros cuando llegue FRIL vamos a poder hacer algo en las otras localidades, tengo ampliación de cementerio Los Choros, APR quiere sede, la plaza, cancha de fútbol, la línea eléctrica en Villa San José 2, está reposición de la sede de los abuelos, un techado en la cancha y el club deportivo

Concejal Morales dice lo último en la cancha de baby de Los Choros que es del club deportivo, los niños ocupan la cancha, de hecho el club perdió terreno cuando se arregló la Posta, se llegó a un acuerdo el que nunca se respetó, ahora tenemos los focos malos, hemos hablado con Lalo y dice que todo depende de la autoridad, del Alcalde, porque hay que comprar luces led, porque como es zona astronómica, estamos a la espera de eso y que podamos tener eso, chocamos en eso el Lalo siempre nos dice lo mismo

Presidente Galleguillos dice que manden un correíto de parte del club deportivo, lo derivo ese correo con copia al encargado de compras, de todos, porque los temas cuando se hablan verbalmente como que quedan ahí, pero que lo pidan formalmente; no me ha respondido que piensa de los módulos

Concejal Morales dice pienso que igual la CAP generó eso

Presidente Galleguillos dice lo único que quiero es mejorar el espacio público, si la organización no quiere no lo voy a hacer, por ejemplo ahora tengo otra idea y quiero hacerlo en la plaza, por ejemplo en la plaza en ambos lados de la pérgola así como hacia las dos calles hacer los módulos, se podría eliminar la pérgola

Concejala Hernández dice ¿el comodato que se pasó a la organización es completo?, ¿cuándo termina?

Presidente Galleguillos dice el comodato termina el próximo año, el comodato es por 15 años, les voy a renovar el comodato en la medida que las condiciones estén, insisto si hoy pasara algo en los módulos así como están la culpa sería nuestra, hoy día para hacer actividades en la plaza en el fondo se cuelgan de un sistema que hay ahí, se puso un alargador, la idea es que cada módulo tenga su propia luz y enchufe

Concejal Aviléz dice cómo van a quedar los puestos, ¿mirando hacia la plaza?

Presidente Galleguillos dice hoy están tapados, con este tipo de módulos no quedan tapados, cuando se utilicen van a estar siendo ocupados con personas

Concejal Aviléz dice los módulos en Punta de Choros nunca se ocupó, lo que quiero decir es que los diseños eran bastante precarios en ese tiempo

Presidente Galleguillos dice ahí se hizo con polines, con internit, con cholguan, es bastante precario, lo único que queremos hacer nosotros es cambiar las condiciones de trabajo, porque además se ampliaría la pavimentación en adocreto

Concejal Aviléz dice ¿si fuera el municipio que invirtiera habría la misma dificultad?

Presidente Galleguillos dice no lo se

Concejal Aviléz dice porque es la CMP que está interviniendo en un espacio público, como hay controversia frente a este tema

Presidente Galleguillos dice a lo mejor el próximo año lo hacemos como municipio

Concejal Aviléz dice sería mejor pensando en las voluntades

Presidente Galleguillos dice pensando en estas expo Chungungo que se están haciendo, hay interés de la gente en hacerlo, porque no puedes hacerlo en la calle siempre y tienes que implementar todo

Concejal Aviléz dice no es costo tan grande, creo que pasa por conversaciones más serias

Presidente Galleguillos dice la mía fue muy en serio, la mía no fue chacota, fui para allá y hablé con la gente

Concejal Aviléz dice a nivel de municipio, no que intervenga un tercero en la inversión

Presidente Galleguillos dice el tercero no va a intervenir, los módulos no se van a tocar, las calles y la plaza se va a mejorar

Concejal Morales dice colocarlo en otro lado

Presidente Galleguillos dice donde, la plaza es el lugar neurálgico donde se reúne la gente, si lo hacemos en otro lado quién va a ir para allá, la plaza es el mejor lugar, pero es eso, ahora Chungungo no tiene baños públicos, está la junta de vecinos que se puede abrir, más allá el club deportivo, está la biblioteca al frente, facilitas los servicios higiénicos; recuerdo cuando llegamos con los abuelos de Ñuñoa y que eran 1000, mi gran preocupación era el tema de los baños, llegaron 500, ahí mi gran preocupación eran los servicios higiénicos, eso es el tema de los módulos expo Chungungo la idea es hacerlo en un lugar confinado, tamaño del módulo es prácticamente el mismo espacio de un toldo, queríamos tenerlos listos para el verano, no hay plazos, pero como generó esta controversia no lo vamos a hacer en los módulos, vamos a ver la posibilidad de hacerlos en la plaza a ambos lados de la plaza y al medio hacemos como un techado hexagonal y tenga la forma de la pérgola, esa es mi propuesta que voy a hacer y no toco los módulos de al frente, pero darle la oportunidad que otros vecinos también puedan trabajar, ese es el gran reclamo de las demás personas, insisto voy a respetar el comodato existente, no lo voy a tocar ni voy a decir nada, siempre y cuando no estén todos los socios de la organización de acuerdo en hacerlo y se los dije en la reunión, pero normalmente se tergiversan las palabras porque hay otros problemas que hoy están latente en Chungungo

### **En tratamiento punto N° 6 Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 6.1 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Noviembre de 2021

Votación

Concejal González Alarcón aprueba  
Concejal Aviléz aprueba  
Concejal Morales aprueba  
Concejala Hernández aprueba  
Concejal González Rojas aprueba  
Concejala Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Hernández y Godoy y voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 6.1 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Septiembre de 2021. **Acuerdo N° 081.**

Concejal González Alarcón solicita se pueda programar con anticipación sesiones mensuales de Concejo, da a conocer que en capacitaciones a la que ha asistido se le dice que municipio no funciona como el resto en ese tema

Presidente Galleguillos dice se puede programar los dos primeros lunes del mes y el último, sugiere se pueda ver en comisión de régimen interno tema de reglamento de Concejo Municipal

Siendo las 13: 10 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL